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１．目的 

 

学校関係者評価委員会（以下、当委員会）は、東京製菓学校／学校評価実施規

程に基づき、東京製菓学校（以下、本校）の自己点検・評価の結果について客観

性と透明性を高めるとともに、学外の関係者から専門的な助言を得るため、外部

評価を実施する機関として当委員会を組織し た。当委員会は、本校の自己点検評

価を資料として、自己点検評価委員会の内部評価を参考にし、さらに関係教職員

との具体的な意見交換等を通して、本校の学校運営・教育活動について検証・評

価及び助言を行うことを目的として実施している。当委員会の委員は本校の教育

理念を理解し、人材育成等に精通した学外の関係者の中から校長が選考し、委嘱

している。 

本報告書は、2023年度の自己点検評価報告書を資料として、当委員会としての

評価・助言を取りまとめ作成した。 

 

２．2023年度学校関係者評価委員会開催概要

第 1 回 

① 開催日時 

2023年     11月 30日(木) PM 2:00～PM4:00 

② 場所 

  東京製菓学校 応接室 

③ 出席者（敬称略） 

＜学校関係者評価委員＞ 

梶山 浩司   ＜学校法人東京製菓学校/学校長＞※委員長 

藪 光生   ＜全国和菓子協会/専務理事＞※副委員長 

浅見   欣則  ＜Pâtisserie Yoshinori ASAMI/オーナーシェフ＞※卒業生 

上原 晃道  ＜東京都パン商工協同組合/代表理事> 

 松野 泰一   ＜杉並区立天沼小学校/学校長＞ 
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④欠席者（敬称略） 

持田 謙二  ＜（社）日本洋菓子協会連合会/事務局長＞ 

 

＜必要に応じ、召集された者＞ 

 関口 高広  ＜学校法人東京製菓学校/自己点検評価委員会委員長＞※ 

   福田 有貴    ＜学校法人東京製菓学校/議事録作成＞※ 

 ※は「自己点検評価委員」を示す。 

 

 

第 2 回 

① 開催日時/概要 

2024 年 6月 18日(火) PM2：05～PM3：30 

 

② 場所 

  東京製菓学校 応接室 

③ 出席者（敬称略） 

＜学校関係者評価委員＞ 

梶山 浩司   ＜学校法人東京製菓学校/学校長＞※委員長 

藪 光生   ＜全国和菓子協会/専務理事＞※副委員長 

 松野 泰一   ＜杉並区立天沼小学校/学校長＞ 

 

④欠席者（敬称略） 

 持田 謙二  ＜（社）日本洋菓子協会連合会/事務局長＞ 

 浅見   欣則  ＜Pâtisserie Yoshinori ASAMI/オーナーシェフ＞※卒業生 

上原 晃道  ＜東京都パン商工協同組合/代表理事> 

 

＜必要に応じ、召集された者＞ 

 関口 高広  ＜学校法人東京製菓学校/自己点検評価委員会委員長＞※ 

   福田 有貴    ＜学校法人東京製菓学校/議事録作成＞※ 
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   佐藤 広明    ＜学校法人東京製菓学校/自己点検委員＞※ 

   宣 眞姫     ＜学校法人東京製菓学校/自己点検委員＞※ 

 ※は「自己点検評価委員」を示す。 

 

 

３．学校関係者評価委員による自己点検評価へのご意見・ご要望など 

 

（0）各課各係の方針と目標 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

各課・各係が設定した基本方針と目標をそれぞれが努力や工夫をしたことに

より、及第点の達成内容になった。今後は更なる充実を目指す。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

① 特にご指摘なし。 

 

 

（1）教育理念 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

「菓子は人なり」という基本理念や目的、育成人材像も教職員、学生およびそ

の保護者に周知されている。ぶれることなく達成できている。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

① 特にご指摘なし。 

 

 

（2）学校運営 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

 基本的に問題なく出来ている。更なる充実を目指す。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 
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特にご指摘なし。 

 

 

（3）教育活動 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

 コロナ禍からの脱却により、教育活動が以前のように活発化してきている。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

評価点の向上から推察して、教育活動の充実化が窺えます。学生のためにも

更なる向上を目指してください。 

 

【当学園からの応答】 

 ご評価ありがとうございます。今後も精進してまいります。 

 

 

（4）学修成果 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

心の病を訴える学生が増加傾向にあるが、細やかに対応し、退学率は低い水

準を保てている。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

①特にご指摘無し。 

 

 

（5）学生支援 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

  学生支援体制に大きな問題はない。また環境も整備されている。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

①特にご指摘なし。 
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（6）教育環境 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

  施設・設備はもちろん、防災上も法令点検を受けており、問題はない。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

①（3）教育活動の項目と同様に評価点の向上が見て取れます。大変だとは

思いますが、引き続き学生のために更なる向上を目指してください。 

 

【当学園からの応答】 

 ご評価ありがとうございます。今後も精進してまいります。 

 

 

（7）学生の募集と受け入れ 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

適正・適切に行われており、問題はない。学納金の妥当性についても同様。 

ただし、消耗品や光熱水費の高騰が想定を少し超えており、企業努力だけ 

では対応が難しくなってきているのも事実。極力避けたいとは考えている 

が「学費の値上げ」も検討している。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

① 今の情勢を考えると、客観的意見として「値上げ」することには妥当性が 

 あると思う。ただし、安易に値段を上げるだけではコンセンサスは得られ 

ない。サービスの向上やホスピタリティの向上を心掛けるべきであり、ま 

してやそれらが落ちることなどはあってはならない。 

 

【当学園からの応答】 

 貴重なご意見ありがとうございます。学費に関しましては校内で慎重に検討
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し、値上げを実施する際には頂いたご意見を念頭に置きながらサービスの 

向上などに努めます。 

 

 

（8）財務 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

財務状況は好調であり、問題はない。合わせて簡易的に決算報告も行う。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

①特にご指摘無し。 

 

 

（9）法令等の遵守 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

  法令に則り、適正な運営を実施している。自己評価結果および学校関係者評 

価も含め、学園のホームページ上で公開している。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

①特にご指摘なし。 

 

 

（10）社会貢献 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

 社会貢献・地域貢献を継続して行っており、ボランティア活動の支援等も 

行っている。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

①特にご指摘なし。 
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（11）国際交流 

【現状の課題点/達成状況の報告】 

当学園に対する諸外国／留学生からの評価は高く、今後も積極的・戦略的 

に留学生の受け入れを続けていく。留学生と国内学生とのバランスにも留

意しているが、昨今は日本人の割合が減少しており、日本人獲得強化が課

題となっている。１万７千人以上の卒業生のネットワークがあるので、そ

れを最大限に利用して、特に地方からの日本人獲得強化を目指していきた

い。 

 

【学校関係者評価委員からのご意見・ご要望】 

①東京製菓学校は留学生からの信頼を勝ち取っていると思う。その点については 

 心配していない。日本人獲得に関しては、業界も人手不足で喘ぎ気味であり、 

 簡単なテーマではないと思うが、既存の財産（校友会ネットワーク）を駆使 

し、ぜひ課題克服に尽力してほしい。 

 

②小学生まではなりたい職業に必ず「パティシエ」という声が挙がるが、中高生  

 になると途端に現実が見え始めるのか、その声が大きく減少する。業界全体が 

 努力して魅力度を上げていくことも必要だが、対象が小さいうちからキャリア 

教育や職場体験を充実させていくことがもはや必須なのではないかと思ってい 

る。日本人獲得を目指すのであればこの部分に対しても強化していくべきだと 

考える。 

 

【当学園からの応答】 

 非常に貴重なご意見ありがとうございます。地道であっても、校友会の人脈を 

使って日本人獲得につなげるとともに、キャリア教育や職場体験の充実化を目 

指していきたいと存じます。 
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（12） 全般 

【まとめ】 

学校関係者評価委員の皆様から頂いたご意見・ご要望を真摯に受け止め、教職

員一丸となり課題を解決し、業界を牽引する人材の育成・輩出に取り組んでい

く所存でいます。 

 

 

 

本報告書に関するお問い合わせは下記まで。 

東京都新宿区高田馬場1-14-1 

学校法人 東京製菓学校 

学校関係者評価委員会 

☎  03（3200）7171 

✉  info@tokyoseika.ac.jp 


